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Одним из первых вопросов 
на повестке дня стоял отчёт на-
чальника Московской поли-
ции Олега Баранова за 2023 
год. Коммунисты задали ему 
три вопроса, которые озвучил 
первый секретарь МГК КПРФ, 
руководитель фракции КПРФ в 
Мосгордуме Николай Зубрилин. 

Первый вопрос касался под-
делки полицейскими подписей 
депутата-коммуниста Павла Та-
расова и активистов движения 
«Антихорда» в протоколах за-
держания в 2020 году и в це-
лом давления на депутатов от 
КПРФ. Прямого ответа на все 
поставленные вопросы, к со-
жалению, не было. Единствен-
ное, что было отмечено, – был 
уволен начальник ОВД «за от-
сутствие контроля». 

Второй вопрос был посвя-
щён мигрантам. Выяснилось, 
что более 42 тысяч иностран-
цев выдворили из России в 
2023 году по решениям мос-
ковских судов. Пресекли почти 
160 тысяч нарушений ино-
странными гражданами правил 
въезда или режима пребыва-
ния в РФ. На учёт в Москве по-
ставили свыше двух миллионов 
иностранцев. Выявлено 224 
тысячи административных пра-
вонарушений в области мигра-
ционного законодательства. 
Порядка 11,5 тысяч человек 
помещены в Центр временного 
содержания иностранных граж-
дан. Иностранные граждане и 
лица без гражданства совер-
шили на 5,1% преступлений 
меньше, чем за прошедший 
год. При этом на 3,8% больше 
выявлено административных 
правонарушений. 

Третий вопрос относился к 
участившимся случаям мо-
шенничества с использова-

нием как телефонной, так и 
интернет-связи в отношении 
москвичей. Здесь Олег Бара-
нов признал: это единствен-
ный вид преступлений, кото-
рый имеет положительную ди-
намику в 2023 году – 45% от 
общего количества всех пре-
ступлений, совершённых на 
территории Москвы. Рост со-
ставил около 20%. 

Заслушав отчёт и выслушав 
ответы на вопросы, руководи-
тель фракции КПРФ в Мосгор-
думе Николай Зубрилин высту-
пил с заявлением: 

«Отмечу, что за отчётный пе-
риод в Москве не было ни од-
ного незаконного мероприя-
тия. Органы правопорядка и 
организаторы мероприятий 
стали более ответственно отно-
ситься к их проведению. 

Вторая тема, о которой хоте-
лось бы сказать, связана с тем, 
что многие сферы – от строи-
тельства до торговли – задей-
ствуют мигрантов. Мы неодно-
кратно говорили, что должны 
быть более строгие и жёсткие 
рамки учёта приезжающих к 
нам трудовых мигрантов. Если 
купили патент, а потом сидят 
дома и не работают, то на ка-
кие средства живут? Должен 
быть контроль. 

Ещё одна тема – деятель-
ность чёрных риелторов. Здесь 
есть подвижки, и мы благода-
рим ГУ МВД России по Москве 
за то, что некоторые мошен-
ники уже осуждены, но ещё 
остаются отголоски 90-х, неко-
торые криминальные риелторы 
продолжают использовать 
схемы по отъёму жилья у граж-
дан, просим не оставлять этот 
вопрос без внимания. 

Вырубка зелёных насажде-
ний. Здесь также нужно наво-
дить порядок, необходимо на-
правлять наряд полицейских, 
если люди жалуются на нару-
шения, заниматься разбором 
таких случаев. 

Желаем столичным поли-
цейским удачной службы и 
ждём образцово-показатель-
ной работы». 

Заместитель руководителя 
фракции КПРФ Павел Тарасов  
добавил: «Далёкий от жизни до-
клад, очень избирательное 

представление индикаторных 
показателей (где падение 
числа преступлений – это про-
филактика сработала, где рост 
– это выявляют эффективнее), 
отсутствие внятного ответа по 
«закладчикам» и мигрантам. 
Фракция КПРФ воздержалась 
при голосовании». 

Далее был рассмотрен зако-

нопроект о повышении штра-
фов в метро и на московском 
монорельсе со 100 рублей до 2 
тысяч рублей. По словам авто-
ров законопроекта из «Единой 
России», статистика фиксирует 
рост умышленно созданных си-
туаций, мешающих движению 
пассажиропотока, особенно на 
входах, выходах и в вестибюлях 
станций, межстанционных пе-
реходах; в поездах, не осу-
ществляющих или прекратив-
ших перевозку пассажиров. 
Также регулярно нарушается 
запрет на передвижение по 
территории станций и подулич-
ным переходам метрополитена 
на мотоциклах, велосипедах, 
самокатах, роликовых коньках 
и иных транспортных и спор-
тивных средствах, кроме инва-
лидных колясок. 

Законопроектом также 
предлагается выделить в от-
дельный состав администра-
тивного правонарушения поль-
зование выключателем «Стоп», 
за исключением случаев не-
обходимости экстренной оста-
новки эскалатора, и установить 

ответственность для граждан в 
виде штрафа в размере 5 ты-
сяч рублей. 

Фракция КПРФ в Мосгор-
думе выступила против данных 
нововведений. 

«Я считаю необоснованными 
штрафные санкции за созда-
ние неведомых помех движе-
нию». По решению какого-то 

обличенного властью дяди – 
считаю это несерьёзным!», – 
заявил руководитель фракции 
КПРФ Николай Зубрилин. 

Также Мосгордума приняла 
законопроект, в котором речь 
идёт о порядке изменения гра-
ниц и преобразования муни-
ципальных образований. По 
федеральному и московскому 
закону следует учитывать мне-
ние населения. Раньше его вы-
ражал местный совет депута-
тов с учётом результатов пуб-
личных слушаний, то есть 
граждане высказывались на 
слушаниях, потом совет депу-
татов должен был сформулиро-
вать мнение населения. Те-
перь мнение населения выра-
жается на так называемых об-
щественных обсуждениях, под-
контрольных власти. 

Депутат-коммунист Елена 
Янчук выразила позицию 
фракции КПРФ: «Опыт публич-
ных слушаний говорит о том, 
что москвичи хотят, чтобы 
их слушали. Мнение по город-
ской повестке должно быть 
коллективным. Людей не слы-

шат, хотят всё завести под 
электронный формат, который 
всегда на 100% удобен власти. 
Считаем, что данный законо-
проект направлен против моск-
вичей. Мы его не поддержи-
ваем, будем голосовать против. 
Мы требуем возврата публич-
ных слушаний, исполнения чи-
новниками своих же законов, в 
том числе по взаимодействию с 
гражданами». 

Помимо прочего, столичный 
парламент распространил ряд 
социальных гарантий и льгот 
на граждан, пребывающих в 
добровольческих формирова-
ниях войск нацгвардии РФ. От-
ныне добровольцы из числа 
нацгвардейцев будут отно-
ситься к льготной категории 
«ветераны боевых действий». 

«Разработанный законо-
проект – пример комплексного 
подхода к расширению мер со-
циальной поддержки лиц, при-
нимающих участие в СВО. Зако-
нопроект соответствует акту-
альным редакциям федераль-
ных законов и, по сути, направ-
лен на приравнивание добро-
вольческих формирований Ми-
нобороны к добровольцам, ко-
торые подписывают контракт с 
Росгвардией, путём включения 
последних в перечень лиц, 
имеющих право на социальную 
поддержку. Теперь граждане 
указанной категории, прожи-
вающие в Москве и получив-
шие статус ветерана или инва-
лида боевых действий, смогут 
бесплатно пользоваться город-
ским транспортом, получать 
льготы по оплате услуг ЖКХ, 
связи, а также бесплатную 
юридическую помощь», – за-
явил депутат фракции КПРФ 
 Виктор Максимов. 

В конце заседания Мосгор-
думы депутатами было рассмот-
рено два проекта обращения 
парламента к мэру Москвы  
Сергею Собянину. 

В первом предлагалось по-
требовать от столичного градо-
начальника заставить девело-
перов строить школы и детские 
сады вместе с новостройками. 
Во втором – заставить Роспри-
роднадзор остановить дорож-
ное строительство в «Лосином 
острове». 

Фракция КПРФ в Мосгор-
думе поддержала оба обраще-
ния. Партия власти в лице «Еди-
ной России» устранилась от го-
лосования. 

Пресс-служба  
фракции КПРФ  

в Московской  
городской Думе

– В связи с трагедией в Крокус Сити 
Холле тема смертной казни в последнее 
время вызвала серьёзную дискуссию. Эту 
тему целенаправленно продвигают люди 
от власти. Я считаю это крайне тревожным 
симптомом. Легче всего на фоне трагиче-
ских событий поднимать вопросы об уже-
сточении уголовного законодательства 
или введении всяческих карательных мер. 

 С одной стороны, общество имеет пол-
ное право требовать суровой кары для 

террористов, и никого не удивит, если 
после суда в тюрьме с террористами слу-
чится что-нибудь страшное. 

С другой, мы должны исходить не из 
сиюминутных эмоций и холодной головой 
принимать государственные решения. 

 К сожалению, наши полиция и суды, 
мягко говоря, далеки от идеала. Поэтому 
сложно рассчитывать на справедливые 
приговоры во всех случаях. В этих усло-
виях вводить смертную казнь – это под-

вергать людей большим рискам. Если со-
вершена судебная ошибка, тюремный 
срок со временем отменить можно, а 
смертную казнь уже нет. 

 Более того, мы прекрасно отдаём себе 
отчет, что для действующего олигархиче-
ского режима главными противниками 
остаются левые. Ведь обратите внима-
ние, что когда люди из власти начинают 
говорить о введении смертной казни, мы 
не слышим призывов расстреливать кор-
рупционеров, как это делают в красном 
Китае. Нет и призывов приговорить к 
высшей мере ворьё, незаконно прихва-
тизировавшее заводы и фабрики, соз-
данные трудом советского народа. Хотя 
гнилая социально-экономическая поли-
тика погубила больше народу, чем самые 
злобные террорюги. 

 Хочу напомнить: под следствием нахо-
дится лидер «Левого фронта» Сергей 
Удальцов. Он обвиняется в оправдании 
терроризма, хотя Сергей Удальцов вы-
сказался в поддержку марксистского 
кружка в Уфе. В застенках томится ком-
мунист Артём Самсонов. Ему вменяется 
неуважаемая статья, но политический 
подтекст этого уголовного дела абсо-
лютно очевиден. 

 Прослеживается явная тенденция в по-
пытках властей смешать в общественном 
сознании левых патриотов с преступ-
ностью и терроризмом. Это – не случай-
ность. Только коммунисты ставят вопрос о 
принципиальной смене системы, об от-
казе от эксплуатации человека человеком. 

Поэтому спешить с возвращением 
смертной казни ни в коем случае нельзя!

Нужна ли России смертная казнь?
 После теракта в «Крокус Сити 

Холле» острую дискуссию в обще-
стве вызвала тема возврата к 
смертной казни, мораторий на 
которую действует в стране с 
1996 года. Депутат Госдумы от 
КПРФ Денис Парфёнов рассказал 
о своём видении ситуации.

Столичным полицейским –  
навести порядок!27 марта в Мос-

ковской городской 
Думе состоялось 
очередное заседа-
ние парламента. 
КПРФ в столице за-
слушала отчёт 
главы ГУ МВД по  
г. Москве Олега Ба-
ранова, выступила 
против повышения 
штрафов в метро-
политене и поддер-
жала льготы для 
участников СВО.
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Депутат Государственной 
Думы от КПРФ Сергей Обухов 
направил премьер-министру 
Михаилу Мишустину подборку 
экспертных предложений в 
связи с чудовищным террори-
стическим актом, совершен-
ным 22 марта 2024 года в Мос-
ковской области, а также 
вскрывшимися проблемами в 
деятельности федеральных и 
региональных органов испол-
нительной власти. Всего в под-
борке 14 пунктов. 

 
1. Провести полную ревизию всех заре-

гистрированных гуманитарных («диаспо-
ральных») организаций и иных юридиче-
ских, физических лиц, трудящихся в гумани-
тарной сфере и действующих на террито-
рии РФ, в целях определения соответствия 
их деятельности интересам России. Вы-
явленные лица и структуры, действующие 
вопреки интересам России, подлежат рос-
пуску и ликвидации. В случае наличия на-
рушений законодательства указанные ор-
ганизации и их должностные лица подле-
жат привлечению к установленной зако-
ном ответственности. 

2. Изучить и применить в Российской Фе-
дерации лучшие практики государственной 
миграционной политики в Республике Бела-
русь. Здесь очень грамотно, своевременно 
и достойно изучается кадровая проблема 
для экономики и под конкретные нужды 
приглашаются зарубежные специалисты по 
конкретным специальностям, которым га-
рантируется определенная зарплата, обще-
житие и с которыми заключается соответ-
ствующий договор на несколько лет. По 
окончании договора решается вопрос либо 
о возвращении на родину специалиста, 
либо о продолжении договора. 

3. В кратчайшие сроки разработать по-
ложение о трудовой миграции, посред-
ством которого будет в том числе внесена 
ясность в порядок и условия приглашения 
трудовыми мигрантами семей и родствен-
ников на территорию РФ в период дей-
ствия их трудовых контрактов. Право на 
приглашение семей и родственников 

должны иметь лишь лица, внесён-
ные в перечень ценных специали-
стов и заключившие длительные 
контракты трудоустройства на кон-
кретном рабочем месте конкрет-
ного предприятия. 

4. Определить перечень про-
изводств и предприятий, имеющих 
право привлечения иностранной 
рабочей силы, обязав руководите-
лей предприятий обеспечить свое-
временную подачу достоверных 
данных в созданную в указанные 
сроки Единую федеральную базу учёта тру-
довых мигрантов. 

5. По истечении указанного срока осуще-
ствить единовременную (а в последующем 
периодическую – на плановой основе) об-
щефедеральную проверку паспортного ре-
жима в целях выявления находящихся на 
территории РФ лиц из числа мигрантов, не 
внесённых в базу. Выявленных лиц в соот-
ветствии с законом штрафовать на суще-
ственные суммы с последующей депорта-
цией без права возвращения на террито-
рию РФ. Не имеющим необходимой суммы 
предоставлять возможность отработать её 
установленным порядком на трудоёмких ра-
ботах неквалифицированного труда с после-
дующей их депортацией за пределы РФ. 

6. Дополнить перечень ситуаций, исклю-
чающих замещение государственных и вы-
борных федеральных (муниципальных) 
должностей, формулировкой о «наличии 
коммерческих и иных внеслужебных свя-
зей за рубежом».  

7. Осуществить проверку должностных 
лиц из указанной категории, чьи действия 
подозрительны, на лоббирование интере-
сов иностранного капитала, внеслужебные 
связи с различного рода «диаспорами» и 
превышения расходов над доходами за 
определённый период. Проверить также 
членов их семей. 

8. Провести срочную повторную аттеста-
цию сотрудников органов МВД и ГУ по во-
просам миграции МВД России, включая 
его главное управление, на предмет вы-
явления ненадлежащего исполнения долж-
ностных обязанностей в сфере (соответ-
ственно): 

а) пресечения и профилактики преступ-
лений со стороны мигрантов, 

б) реагирования на жалобы населения 
в отношении отдельных лиц, этнических 
групп и группировок, нарушающих законы 
РФ и ведущих асоциальный образ жизни, 
создающий угрозу спокойствию и безопас-
ности граждан, 

в) приёма в российское гражданство 
(предоставления ВНЖ) мигрантов, подав-
ших соответствующие обращения и не 
имеющих законных оснований для получе-
ния гражданства. 

9. Принять меры по возвращению госу-
дарственно-общественного контроля на го-
сударственном телерадиовещании, в кино-
отрасли, шоу-бизнесе и пр. в целях недопу-
щения насаждения русофобии и антирос-
сийской агитации среди населения. 

10. Дать указание компетентным ведом-
ствам о проведении проверки действий со-
трудников отдела полиции микрорайона 
«Павшино» УМВД России по ГО «Красно-
горск» в связи с нападением террористов 
22 марта 2024 года, а также действий ру-
ководства МВД России в этой связи. 

11. Дать указание компетентным ведом-
ствам о проведении проверки СНИП, проти-
вопожарных норм и правил при проектиро-
вании, строительстве и эксплуатации ТЦ 
«Крокус Сити Холл» его собственниками. При 
установлении нарушений, способствовавших 
массовой гибели людей, рассмотреть вопрос 
о возбуждении соответствующих уголовных 
дел и обращении данного имущества и прав 
на него в пользу Российской Федерации. 

12. Принять меры по стимулированию 
привлекательности для граждан Россий-
ской Федерации занятости в строительной 
и жилищно-коммунальной отраслях, сфере 
обслуживания и торговли, устранению не-
формальных барьеров и снижению заинте-
ресованности работодателей в привлече-
нии для реализации госконтрактов низко-
оплачиваемого и малоэффективного труда 
мигрантов. 

13. Контроль за трудовыми миграцион-
ными потоками передать в ведение обра-
зованной межведомственной комиссии, 
включающей в свой состав представите-
лей МВД и ФСБ России. 

14. Рассмотреть вопрос представления 
к государственным наградам Российской 
Федерации учащихся и гражданских лиц, 
оказавших содействие в массовом спасе-
нии людей 22 марта 2024 года и герои-
чески, с риском для собственной жизни, 
противодействующих вооруженным терро-
ристам.

ЧЧееттыыррннааддццааттьь    
ннееооттллоожжнныыхх    
ммеерр

Глава Правительства РФ отметил, что 
встреча с представителями КПРФ  очень 
важна, а идеи и предложения, которые бу-
дут представлены в рамках текущего диа-
лога, позволят последовательно повышать 
качество принимаемых решений.  

Михаил Мишустин поблагодарил КПРФ 
за эффективное взаимодействие по широ-
кому кругу тем, напомнив, что при под-
держке КПРФ в 2023 году были приняты 
поправки в закон об отечественном семе-
новодстве, выделены бюджетные ассигно-
вания аграриям в новых регионах. Законо-
датели от КПРФ, по словам главы кабмина, 
вносят предложения по развитию отече-
ственной промышленности и укреплению 
технологического суверенитета России, а 
также активно содействуют в подготовке 
правительственных инициатив.  

Кроме этого, Мишустин сделал акцент 
на мерах в социальной сфере, предлагае-
мые КПРФ: «Вместе с вашими парламента-
риями мы создавали прочную правовую 
основу для защитников, которые участвуют 
в СВО, для их родных и близких. Хочу побла-
годарить за предложения по статусу много-
детных семей, они были отражены в указе 
президента РФ и в решении Правитель-
ства. Большая работа проведена комите-
том по защите семьи во главе с Ниной 
Останиной. Ценим позицию комитета Гос-
думы по делам содружества независимых 
государств с Леонидм Калашниковым во 

главе. В это непростое время очень важно 
выстраивать правильные отношения с на-
шими партнёрами на внешней арене», – 
подчеркнул премьер-министр.  

Лидер КПРФ Геннадий Зюганов отме-
тил, что недавняя трагедия должна макси-
мально сплотить и мобилизовать людей 
для решения главных задач.  

«Нынешнее правительство оказалось в 
чрезвычайном положении, – уверен Зюга-
нов. – С одной стороны, это 18 тысяч санк-
ций, с другой – ковид, в-третьих – специ-
альная военная операция, которая пере-
росла в полноценную войну. От войны не-
возможно ни укрыться, ни спрятаться, не 
обеспечить победу лишь наполовину. 

Только безопасность, устойчивость, неза-
висимость и полная суверенность позволит 
осуществить победу над фашистской силой. 
Для этого наша партия делает всё необхо-
димое и возможное. Для поддержки тех, 
кто сражается с 2014 года, мы отправили 
123 конвоя гуманитарного груза, приняли 

16 тысяч детей Донбасса, нам удалось по-
строить спортивный лагерь, который каж-
дую неделю принимает по 250 ребят».  

Далее лидер КПРФ обратился к другим 
насущным темам. Он обратил особое вни-
мание на то, что вымирание и обнищание 
людей остаются самой большой бедой. 
«После 91-го года русское население сокра-
тилось на 31 млн впервые в нашей истории, 
– отметил он. – И российские области про-
должают вымирать ударными темпами. 
Моя родная Орловская область потеряла 
160 тысяч русских, Тульская – 400 тысяч, 
Нижегородская – почти 400 тысяч. В посла-
нии президента есть особое указание на 
этот счёт. И, думаю, с этим нужно работать».  

«Далее – цены,  – продолжил он. – Их 
рост не даёт нормально реализовать тот 
прожиточный минимум, который повысили 
на 18%. Кроме этого, мы предлагаем прави-
тельству перенять опыт народных предприя-
тий. Я пригласил президента посетить наши 
народные предприятия, которые даже в 
рамках санкций оказались эффективными. 
Зарплаты там не менее 80–100 тысяч, пол-
ный социальный пакет. В Совхозе им 
В.И.Ленина нет проблемы многодетных се-
мей, там 10 первых классов, каждая вторая 
семья многодетная, и у всех есть хорошее 
жильё и полное социальное обслуживание. 
Надеюсь, уникальный опыт наших пред-
приятий станет достоянием правительства». 

Лидер КПРФ высказал мнение и о мигра-
ционной политике в стране. «Я интернацио-
налист по духу, – высказал он, – но вот эта 
трагедия связана в частности и с непроду-
манной, некачественной работой на этом 
направлении. Раньше кто приезжал в 
страну? С золотой медалью, победитель кон-
курсов, талантливый человек с великолеп-
ным русским языком, обменялись опытом и 
поехали обратно. То, что действует сейчас, не 
годится. Стоит обратиться к опыту наших бе-
лорусских товарищей. Прислали, дали трудо-
устройство, общежитие, договор на пару лет. 
Договор закончился – пожалуйста, езжайте 
на родину и продолжайте там трудиться. 
Иначе мы породим то, с чем не справимся». 

Также Зюганов говорил на встрече о про-
блемах с ЖКХ, финансово-экономической 
составляющей и геополитических вопросах.  

«Мы должны утроить нашу безопасность. 
Нам никогда не простят англосаксы нашего 
успеха, побед и нашей внутренней сплочён-
ности», – подчеркнул лидер коммунистов.  

 
Мария Климанова

Мы должны утроить нашу безопасность!
Фракция КПРФ в Государственной Думе провела встречу с Председате-

лем Правительства России Михаилом Мишустиным. Мероприятие прошло 
в рамках подготовки к ежегодному отчёту Правительства РФ, который со-
стоится в Госдуме 3 апреля. КПРФ направила Правительству почти 140 во-
просов. Отдельное внимание было уделено темам, связанным с демогра-
фией, динамикой цен, корректировкой финансово-экономической поли-
тики, модернизацией инфраструктуры ЖКХ, миграционными вопросами, 
подготовкой кадров для промышленной отрасли, развитием образования.
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До этого момента, согласно законода-
тельству, к поднадзорным лицам, имею-
щим судимость за совершение преступле-
ния против половой неприкосновенности 
несовершеннолетнего, в обязательном по-
рядке применялись ограничения в виде 
запрета выезда за установленные судом 
пределы территории, а также обязатель-
ной явки от одного до четырех раз в месяц 
в орган внутренних дел. Иных ограничений 
не было. 

С введением изменений педофилам бу-
дет запрещено посещать образовательные 
организации, связанные с воспитанием и 
обучением детей, объекты и территории, 
предназначенные для их отдыха, оздоровле-
ния и занятий спортом.  

Однако стоит заметить, что «Единая Рос-
сия», ЛДПР и «Новые люди» отказались под-
держать поправки депутата от КПРФ Алек-
сея Куринного, которые позволили бы при-
менять специальные средства идентифика-

ции и отслеживания (электронные браслеты) 
в отношении педофилов, находящихся под 
административным надзором после выхода 
из мест лишения свободы. 

«Основным доводом неучастия в голосова-
нии вышеуказанных фракций (так поправки 
не набрали необходимого числа голосов) 
стала якобы необходимость дополнительных 

затрат бюджета, – рассказал Куринный. – 
Хотя по факту я предлагал дать право сотруд-
никам внутренних дел применять спецсред-
ства (не обязанность!). Плюс Служба судеб-
ных приставов уже имеет соответствующую 
систему контроля, и вполне можно использо-
вать её, а не создавать новую». 

При этом число граждан, имеющих суди-
мость за совершение преступления против 
половой неприкосновенности несовершен-
нолетнего, на протяжении последних пяти 
лет остаётся значительным и растёт с каж-
дым годом: 2019 год – 7 069 человек, 2020 
год – 7 069 человек, 2021 год – 7 212 чело-
век, 2022 год – 7 426 человек, 6 месяцев 
2023 года – 7 435 человек. 

В связи с возобновившейся в обще-
стве в связи с терактом в «Крокус Сити 
Холле» дискуссии по отмене моратория на 
смертную казнь Андрей Клишас, глава ко-
митета Совета федерации по госстрои-
тельству, заявил, что по закону ни терро-
ристов, ни педофилов приговорить к 
смертной казни нельзя даже при отсут-
ствии моратория, потому как в УК РФ по 
этим статьям высшая мера наказания – 
пожизненное заключение. Согласно дей-
ствующему законодательству, смертная 
казнь может устанавливаться «при предо-
ставлении обвиняемому права на рас-
смотрение его дела судом с участием при-
сяжных заседателей». Однако дела, свя-
занные с терроризмом и педофилией, не 
могут рассматриваться с участием при-
сяжных заседателей. 

Подальше 
от детей! 

Госдума во втором и третьем чтениях приняли законопроект, кото-
рый позволит усилить надзор за лицами, которые имеют непогашен-
ную либо неснятую судимость за совершение преступления против по-
ловой неприкосновенности и половой свободы несовершеннолетних. 

Бессмысленные 
автоответы 

 
В последние год-два 

федеральные опера-
торы сотовой связи, 
видимо, с целью уве-
личения расходов або-
нентов и своей при-
были стали применять 
приём, позволяющий 
им взимать плату с 
абонента даже при от-
сутствии соединения с 
собеседниками. После 
нескольких гудков доз-
вона абоненту вклю-
чают автоответчик с 
бессмысленными со-
общениями вроде 
«Абонент не берет 
трубку, но я стараюсь 
дозвониться. А пока я 
дозваниваюсь, ска-
жите, у вас срочный 
вопрос к абоненту?» 
(Мегафон), «Продол-
жается попытка дозво-
ниться до абонента, 
который пока что не 
смог ответить на ваш 
вызов» (Мегафон), 
«Алло! Здравствуйте, я 
продолжаю дозвон. 
Пожалуйста, подо-
ждите, пока что або-
нент не отвечает» 
(МТС) и так далее.  

«Очевидно, что включение 
автоответчика и бессмыслен-
ного «голосового помощника», 
который ничем помочь не мо-
жет, кроме предложения оста-
вить голосовое сообщение, 
имеет единственную цель – 
начать тарифицировать зво-
нок как соединение и списы-
вать деньги с абонента не с 
момента фактического доз-
вона до абонента, а с мо-
мента данного включения ав-
тоответчика с текстом опера-
тора, – прокомментировал 
ситуацию депутат Госдумы от 
КПРФ Михаил Матвеев. – То 
есть даже не со времени за-
писи голосового сообщения 
абонента, если он желает та-
кой услугой воспользоваться), 
а с момента соединения с по-
мощником с бессмыслен-
ными вопросами, типа «У вас 
срочный вопрос? Алло, не 
слышу... Повторите, пожалуй-
ста»... и т. п. – чтобы в идеале 
удержать звонившего как 
можно дольше и списать с 
абонента деньги не за одну 
минуту соединения, а за две. 
Очевидно, что в масштабах 
страны таким образом, не 
производя соединения, то 
есть по факту не предоставляя 
услуги связи, операторы 
«большой четвёрки» кладут 
себе незаконно в карман 
миллионы рублей граждан». 

Матвеев обратился к ру-
ководителю Федеральной 
антимонопольной службы 
России Максиму Шасколь-
скому  с просьбой разо-
браться с таким «сомнитель-
ным способом обогащения» 
в деятельности всех феде-
ральных операторов, дать 
ему оценку с точки зрения 
законодательства и принять 
необходимые меры. 

В Комитете по делам 
национальностей Госу-
дарственной думы под 
руководством депутата 
от КПРФ Анастасии 
Удальцовой состоялся 
круглый стол «Мигра-
ционные процессы как 
угроза национальной 
безопасности Россий-
ской Федерации». В дис-
куссии приняли участие 
депутаты ГД, предста-
вители профильных ор-
ганов исполнительной 
власти, общественники 
и учёные.  

 
Член Комитета по делам на-

циональностей Анастасия Удаль-
цова подчеркнула, что серьёз-
ным фактором дестабилизации 
внутриполитической ситуации 
в нашей стране являются случаи 
компактного проживания миг-
рантов и бывших граждан ино-
странных государств, уже полу-
чивших российские паспорта, 

но не завершивших интеграцию 
в российское общество. Речь 
идет об этнонациональных анкла-
вах, при этом сейчас в действую-
щем законодательстве отсут-
ствует даже определение этого 
понятия. «Данный пробел катего-
рически необходимо воспол-
нить», – отметила Анастасия 
Удальцова. Депутат добавила, что 
работа по подготовке такого 
определения в рамках разраба-
тываемых нормативно-правовых 
актов ведётся на площадке рабо-
чей группы по нормативно-пра-
вовому регулированию соци-
ально-культурной адаптации и ин-
теграции мигрантов, беженцев 
и вынужденных переселенцев, 
находящихся на территории Рос-
сийской Федерации.  

С позицией Анастасии Удаль-
цовой согласился ректор РГГУ 
Александр Безбородов, кото-
рый напомнил о том, что в мно-
гонациональной России госу-
дарствообразующим народом 
является русский и уважение 
к его культуре – обязательное 
требование для всех приезжаю-

щих иностранцев, тем более для 
тех, кто рассчитывает в будущем 
стать гражданином РФ.  

Депутат Государственной 
Думы Роман Терюшков, пред-
ставляющий в парламенте Лю-
берецкий городской округ, рас-
сказал о собственном опыте 
взаимодействия с этнонацио-
нальными анклавами и подчерк-
нул насущность проблемы детей-
инофонов с миграционной исто-
рией, обучающихся в российских 
школах.  

Затем представители про-
фильных ведомств – Минпросве-
щения, Минтруда, МВД и других –
 выразили позиции федеральных 
органов исполнительной власти 
по рассматриваемой проблеме. 
Итоговые материалы круглого 
стола будут непосредственно ис-
пользованы в деятельности рабо-
чей группы под руководством 
Анастасии Удальцовой. 

 
По материалам сайта 

duma.gov.ru 

Уважение к русской культуре – закон!

Весной 2024 года доходы российских ме-
дицинских работников должны были увели-
читься. С 1 марта вступили в силу изменения, 
которые коснулись медиков, трудящихся в 
малых городах, сёлах и районных центрах, и 
уже в апреле врачи и медсестры по всей 
стране должны получать повышенную оклад-
ную часть, при этом все дополнительные вы-
платы сохранятся. Об этом заявил президент 
Владимир Путин 14 февраля во время пле-
нарной сессии форума будущих технологий.  

Заявлялось, что в городах, где проживает 
от 50 тыс. до 100 тыс. человек, помимо ба-

зовой зарплаты, врачи дополнительно будут 
получать 29 тыс. рублей, а средний медицин-
ский персонал – 13 тыс. рублей. Докторам, 
работающим в поселениях с числом жите-
лей менее 50 тыс. человек, обещали 50 тыс. 
рублей, а медсёстрам – 30 тыс. рублей. 

Но, как говорится, гладко было на бумаге. 
«Постановление Правительства РФ №343 от 
20.03.24 о повышении соцвыплат и окладов 
медработникам должно реализовать поло-
жения послания президента РФ, – расска-
зал депутат Госдумы от КПРФ, врач-хирург, 
кандидат медицинских наук Алексей Курин-
ный. – Но по факту соцвыплаты получат те 
же категории, что и ранее (добавились 
только работники ФМБА). Повышение соц-
выплат в малых городах (с населением до 50 

и до 100 тысяч) не коснётся медучреждений, 
в названиях которых нет слов «районная», 
«центральная районная» и «участковая» (за 
исключением ФМБА). Повышения соцвы-
плат не будет у работников скорой. Вновь 
полностью за бортом оказались медработ-
ники стационаров в малых городах. Это при-
ведёт к дополнительному перетоку кадров! 

 Зарплата после роста оклада в её струк-
туре до 50% должна вырасти, но без увеличе-
ния фонда оплаты труда. Что фактически 
означает, что рост окладов произойдет за 
счёт уменьшения стимулирующих выплат (ре-
альное повышение ограничится только 8–
9%). Это вызовет бурю возмущения медра-
ботников. Готовлю в этой связи обращение 
на имя Председателя Правительства РФ».

Повышение зарплат 
медикам или имитация?
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Согласно итоговому 
докладу Росстата о со-
циально-экономиче-
ском положении Рос-
сии в 2023 году, сред-
ний размер назначен-
ных пенсий россиян 
составил 19490 руб-
лей. Это на 9,3% 
больше, чем в 2022 
году. Однако за выче-
том инфляции реаль-
ный рост средней пен-
сии – только 3,3%. 

Международная организа-
ция труда (МОТ) считает, что го-
сударству необходимо обес-
печивать не менее 40% ве-
личины пенсии по сравнению с 
прежним доходом пенсионера. 
По данным Организации эконо-

мического сотрудничества и 
развития (ОЭСР), этот показа-
тель в среднем для стран Евро-
союза в 2022 году составлял 
54,8%. Что касается России, то, 
как указывают эксперты фи-
нансовой группы «Финам», ори-
ентируясь на данные Росстата, 
средняя зарплата за 11 меся-
цев 2023 года составила 
70969 руб., средняя пенсия – 
19476 руб., таким образом, со-

отношение средней пенсии к 
средней зарплате составило 
лишь 27,4%. При этом цены на 
продукты питания за последние 
десять лет в РФ показывают 
активный рост, сопоставимый с 
ростом пенсий или даже пре-
вышающий его, что, без-
условно, затрудняет повыше-
ние качества жизни. К этому 
можно добавить, что в странах 
Евросоюза социальная пенсия 

в переводе на рубли состав-
ляет: в Финляндии – 170 тыс., 
в Норвегии – 165 тыс., в Чехии 

– 93 тыс., в Германии – 83 тыс. 
Россия, увы, отстаёт много-
кратно.

Когда 
поднимут 
пенсии?

За первый пятилет-
ний план развития на-
родного хозяйства 
СССР (1928–1932) облик 
страны существенно 
преобразился: было по-
строено и введено в 
действие свыше 1500 
новых промышленных 
предприятий, воору-
жённых современной 
техникой, созданы та-
кие важнейшие отрасли 
промышленности, как 
тракторная, автомо-
бильная, авиационная, 
химическая, станко-
строение, современное 
сельскохозяйственное 
машиностроение и 
многие другие. Давайте 
посмотрим, как изме-
нилась жизнь в России 
за прошедшие пять лет 
так называемой ста-
бильности! 

 
Застой нам только 

снится 
«За последнее десятилетие 

Россия стала другой, значительно 
более сильной и экономически, и 
политически. Мы прошли череду 
кризисов и закалились в этих ис-
пытаниях. Целые отрасли эконо-
мики и потребления стали во 
многом независимы от импорта, 
а те направления, в которых та-
кая зависимость очевидна, на-
учились быстро перенастраи-
ваться на другие рынки», – заве-
рил Собянин в ходе отчёта перед 
депутатами Мосгордумы. 

Но, несмотря на такие амби-
циозные слова, цели и планы, 
качественного рывка эконо-
мика России так и не совер-
шила. Коренным образом не из-
менились ни экономическая, ни 
денежно-кредитная, ни нало-
гово-бюджетная политика. Каж-
дый новый кризис экономика 
России встречает во всё более 
сложном состоянии, что усили-
вает риски затяжной стагнации. 

Для сравнения: мировая эко-
номика за последние шесть лет 
выросла на 17% (по 2,7% в год), 
в России же она росла по 1,4% в 
год. Это значительно ниже тем-
пов эпохи застоя: в 1985 г. рост 
экономики в СССР замедлился 
до 2,3%, что послужило поводом 
для перестройки. 

Не было бы счастья… 
 
Безусловным приоритетом 

президент Владимир Путин на-
звал развитие российской про-
мышленности. Сейчас она рас-
тёт самыми быстрыми темпами: 
за последние пять лет, согласно 
данным консалтинговой компа-
нии Standard & Poor’s Global, ак-
тивность в производственном 
секторе России в декабре про-
шлого года поднялась до рекорд-
ных показателей 2017-го. За 
2023 год объём промышленного 
производства вырос на 3,5%, от-
читался Росстат. Больше всего 
выпуск увеличился в отраслях, 
связанных с ОПК и импортоза-
мещением: производстве метал-
лоизделий, электроники и транс-
портных средств. В структуре 
производства доминируют сырь-
евые отрасли: нефть, газ, ме-
талл, удобрения. Их доля вы-
росла с 51,8% до 54,2%. Значе-
ние производства техники сни-
зилось с 14,4% до 12,6%. Рост 
промпроизводства по итогам 
2023 года дал один из самых вы-
соких результатов за последнее 
десятилетие, за исключением 
постковидного восстановитель-
ного роста в 2021 году. 

Однако нужно отметить и 
причины такого ударного про-
мышленного производства. 
Они напрямую связаны с кур-
сом на импортозамещение и 
снижением объёмов импорта. 
Можно сказать, что россий-
ский бизнес смог занять ниши 
ушедших производителей в 
ряде отраслей. И если в пище-
вой и лёгкой промышленности 
этот процесс в разгаре, то в 
областях посерьёзнее, напри-
мер, в автопроме или станко-
строении, дела обстоят куда 
печальнее.  

И сбоку бантик 
 
Если промышленность в усло-

виях санкций хочешь-не хочешь, а 
придётся развивать, то с наукой 
такой необходимости не возни-
кает. Великие проекты, по- 
рождённые индустриализацией 
страны, больше никому не нужны. 
Речь не только о таких глобальных 
проектах, как космический и 
ядерный, но и о меньших по раз-
меру, однако тоже требующих но-
вых технологий и новых специали-
стов. Например, погиб русско-со-
ветский авиационный проект – и 
Россию уже нельзя назвать вели-
кой авиастроительной державой.  

В апреле 2022 года в стране 
было объявлено «десятилетие 
науки и технологий». Целью под-
писанного указа стало привлече-
ние молодёжи, вовлечение ис-
следователей и разработчиков в 
решение важных для страны за-
дач, повышение осведомлённо-
сти граждан о достижениях рос-
сийской науки. Однако это не по-
могло. Согласно данным Россий-
ской академии наук (РАН), за по-
следние пять лет страна поте-
ряла около 50 тысяч учёных. 
Число учёных до 30 лет за по-
следнее десятилетие сократи-
лось на 25%, отметил ректор МГУ 
Виктор Садовничий. 

Возможно, даже эти удручаю-
щие цифры слишком оптими-
стичны. В частности, вице-пре-
зидент РАН Николай Долгушкин 
в 2021 году отмечал, что число 
ежегодно выезжающих за гра-
ницу исследователей «в настоя-
щее время увеличилось до почти 
70 тысяч человек». Цифры за 
2022–2023 годы выделить 
сложно, но кратно возросший 
поток эмиграции недвусмыс-
ленно намекает, что они вряд ли 
сократились.  

«Самое неприятное для рос-
сийской науки то, что резко ока-
залась подорвана репутация. 
Это уже никакими вливаниями 
не компенсировать», – отмечает 
учёный-астрофизик, профессор 
РАН Сергей Попов. Никто уже не 
верит, что в РФ можно зани-
маться наукой и строить карьеру.  

«Фундаментальная наука по-
висла в воздухе. Задач для неё 
нет. Наука в России выступает 
лишь как некий бантик на боку 
огромной и тупой сырьевой 
туши», – подчёркивает футуролог 
и писатель Максим Калашников.  

Логично, что и финансируется 
этот милый декор по остаточ-
ному принципу. При СССР нор-
мой, заложенной на науку в 
бюджете, было 2,1% ВВП, в 
2024 году – ничтожные 0,66%.  

 
Жить стало 

лучше? 
Но, может быть, качество 

жизни россиян за прошедшие 
годы улучшилось? Согласно дан-
ным всё того же Росстата, чис-
ленность малоимущего населе-
ния в стране, начиная с 2022 
года, снизилась вследствие 
своевременно введенных мер 
государственной поддержки. Во 
многом на рост уровня жизни по-
влияли увеличение оплаты труда 
наёмных работников и рост со-
циальных выплат. Беспреце-
дентные санкции не смогли по-
дорвать финансовую стабиль-
ность страны прежде всего бла-
годаря оперативно принятым ре-
шениям президента и прави-
тельств, подчеркнул, выступая на 
финансовом форуме, и премьер-
министр Михаил Мишустин. Без-
работица, по словам прези-
дента, «находится на историче-
ском минимуме» и составляет 
всего 4%. Индексация МРОТ поз-
волила увеличить доходы мил-
лионов россиян. Всё это оказало 
значительное влияние на сниже-
ние уровня бедности в стране. 

Сравним средние зарплаты: 
в 2017 году она составляла 
39,2 тысячи рублей, в 2013-м – 
аж 73,7.  

Однако отметим и следующий 
факт: все крупные и средние 
предприятия ежемесячно 
должны предоставлять в Росстат 
следующие данные: информа-
цию о фонде начисленной зара-
ботной платы и данные о сред-
несписочной численности работ-

ников, внешних совместителях, 
гражданах, работающих по 
гражданско-правовому дого-
вору. В середине апреля Росстат 
формирует данные о зарплате 
всех наёмных работников, вклю-
чая индивидуальных предприни-
мателей, и по довольно простой 
методике вычисляет среднюю: 
складывает фонд начисленной 
зарплаты всех работников всех 
видов экономической деятель-
ности во всех регионах России, а 
затем делит на среднесписоч-
ную численность этих самых ра-
ботников. Ну а за счёт крупных 
предпринимателей получается 
вполне себе приличная сумма – 
как говорится, если кто-то ест 
мясо, а кто-то капусту, то в сред-
нем вся страна ест голубцы. 
Надо отметить, что рассчитыва-
ется сумма к тому же без вычета 
налогов – вот и второй секрет.  

Ещё один хороший ход со сто-
роны правительства – новые 
правила определения «границ 
бедности». В их основе теперь не 
продовольственная корзина, а 
среднедушевой медианный до-
ход и медианная заработная 
плата. Иначе будет устанавли-
ваться и величина прожиточного 
минимума – не ежеквартально, 
как мы привыкли, а ежегодно. 
Сопоставимость данных об 
уровне бедности за прошлые пе-
риоды такая схема не обеспечи-
вает. На назначение мер соци-
альной поддержки граница бед-
ности не влияет. А на что влияет? 
Конечно, на статистику. Ну а если 
оценивать уровень бедности не 
по доходам, как это делает Рос-
стат, а по расходам ниже прожи-
точного минимума, он окажется 
вдвое выше – около 19%. 

В общем, бедных намного 
меньше не стало. А вот кого 
стало, так это малышей – по ито-
гам 2023 года суммарный коэф-
фициент рождаемости в России 
составил 1,41. Этот показатель 
стал минимальным не то что за 
пять, а за целых семнадцать лет – 
в последний раз такое падение 
фиксировалось в 2006 году 
(1,31). И вот интересный поворот: 
среди факторов, влияющих на 
рождаемость, эксперты отмечают 
в том числе и уровень дохода на-
селения. Ну вы бы определились, 
господа! 

В общем, как ни посмотреть, 
невесёлая складывается кар-
тина, и чем дальше, тем хуже. 
Так что впереди по-прежнему 
стабильность, с каждым годом 
всё сильнее закрепляющая от-
ставание России от развитых 
стран. 

Александра Смирнова

Итоги последней пятилетки
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Электронная 
коммерция –  

«жирный» 
бизнес! 

Депутат Госдумы от КПРФ 
Ирина Филатова 28 марта 
приняла участие во встрече 
компаний-членов Ассоциа-
ции европейского бизнеса. В 
организацию входят пред-
ставители всем хорошо зна-
комых зарубежных брендов, 
которые под давлением 
санкций не ушли с россий-
ского рынка. В течение почти 
трёх часов говорили о набо-
левшем – о защите интере-
сов правообладателей, в 
первую и главную очередь в 
связи с деятельностью мар-
кетплейсов. 

 «Боль добросовестных по-
ставщиков и продавцов: 
крайне высокий запрос на 
контрафакт, – рассказала 
Филатова. – Покупатели ищут 
брендовую продукцию (быто-
вую химию, косметику и т.д.) 
по ценам существенно ниже, 
чем стоит оригинальный про-
дукт в магазинах и у уполно-
моченных поставщиков. Как 
известно, спрос рождает 
предложение – электронные 
площадки забиты поддел-
ками. Проблема потребитель-
ской этики выглядит не 
только как нежелание реаги-
ровать отказом от приобрете-
ния очевидных подделок, но и 
изучать комментарии, 
сравнивать внешний вид и 
описание предлагаемого с 
оригинальным. Люди пол-
ностью игнорируют, что рис-
куют жизнью и здоровьем, 
покупая контрафакт. 

С другой стороны – позиция 
электронных торговых площа-
док и злоупотребление ими до-
минирующим положением и 
мораторием на проверки (снят 
с 28 марта). Никакой ответ-
ственности на себя они прини-
мать не желают. Система об-
ратной связи, жалоб не выдер-
живает никакой критики. Со-
вершенно неэффективный, за-
частую неработающий инстру-
мент. Даже если жалоба будет 
результативна, решение о бло-
кировке карточки принимается 
до 30 дней (если принимается). 
Все это время реализация 
контрафакта не останавлива-
ется. Но после закрытия одного 
продавца появляется десяток 
других. 

Стоит признать, что меха-
низма защиты правообладате-
лей в России нет. Ситуация 
аналогична и для отечествен-
ных производителей – подде-
лывают абсолютно всё, а что 
не подделывают – воруют. 
Электронная коммерция – 
«жирный» бизнес для колос-
сального количества недобро-
совестных авторов». 

30 марта в Подмос-
ковье, в Горках Ленин-
ских, состоялся X 
Съезд Общероссийской 
общественной органи-
зации «Российские учё-
ные социалистической 
ориентации» (РУСО). В 
тот же день состоялся 
пленум Центрального 
совета РУСО. 

 
До начала форума делегаты и 

гости возложили цветы к памят-
нику В.И. Ленину.  

В работе форума ученых при-
няли участие заместители Пред-
седателя ЦК КПРФ Владимир Ка-
шин, Дмитрий Новиков, члены 
президиума, секретарь ЦК 
КПРФ Казбек Тайсаев, первый 
секретарь ЦК ЛКСМ РФ Влади-
мир Исаков, секретарь ЦК КПРФ 
Станислав Аниховский, руково-
дитель женской организации 
«Надежда России» Нина Оста-
нина, руководитель Движения в 
поддержку Армии и оборонной 
промышленности генерал-лейте-
нант Виктор Соболев, депутаты 
Госдумы Николай Осадчий, сек-
ретарь МГК КПРФ Денис Парфе-
нов, депутат Московской област-
ной Думы Александр Наумов. 

На Съезд было избрано 86 
делегатов от 86 регионов Рос-
сии. Из них прибыли на форум 

82 делегата, также присутство-
вали гости. 

С приветственным словом по 
поручению лидера народно-пат-
риотических сил России Генна-
дия Зюганова выступил Влади-
мир Кашин. Затем Владимир Ка-
шин вручил удостоверения РУСО 
новому пополнению организа-
ции – десяти выпускникам на-

чальных курсом марксизма-ле-
нинизма, организованных РУСО 
и Московским горкомом КПРФ. 

С приветственными речёвками 
к делегатам обратился отряд 
юных пионеров из Подмосковья. 

С отчётом Центрального Со-
вета РУСО о работе с апреля 
2019 года по март 2024 года вы-
ступил Игорь Братищев. С отчё-

том ревизионной комиссии РУСО 
выступил А.С. Миронов. В пре-
ниях выступил ряд товарищей. 

По итогам съезда и пленума 
почётным председателем ЦС 
РУСО избран Владимир Кашин. 
Председателем ЦС РУСО из-
бран Игорь Макаров. Первым 
заместителем Председателя 
ЦС РУСО избран Игорь Брати-
щев. Также были избраны 
центральный совет РУСО и пре-
зидиум ЦС РУСО. 

По итогам Съезда были при-
няты следующие документы: 

Постановление X Съезда 
РУСО «Об отчете Центрального 
Совета РУСО о работе с апреля 
2019 по март 2024 гг». 

Заявление X Съезда РУСО 
«Обновленный социализм - путь 
к спасению России!» 

Обращение X Съезда РУСО к 
Президенту Российской Феде-
рации В.В. Путину «России бро-
шен вызов! Колебания и про-
медления – неуместны!». 

В подмосковных Горках 
Ленинских состоялся 

X съезд ООО «РУСО»

Удивительно, до какой сте-
пени люди готовы опозориться, 
чтобы показать, как они богаты! 
Особенно очевидно это стано-
вится на примере моды. На днях 
французский люксовый бренд 
Balenciaga представил необыч-
ный аксессуар – браслет в виде 
скотча из новой коллекции 
осень-зима 2024–2025. По не-
которым данным, цена брас-
лета доходит до 3 тысяч евро 
(почти 300 тысяч рублей). 

Когда-то культовый модный 
дом Balenciaga , поклонницами 
которого были Марлен Дитрих, 

Глория Гиннесс, Грейс Келли и 
Жаклин Кеннеди, теперь отдан 
во власть предприимчивому гру-
зину Демне Гвасалии. Переко-
шенный крой, разрезанные на 
куски и заново сшитые джинсы и 
куртки Levi’s, кургузые пальто и 
мешковатые штаны из несчаст-
ливого детства модельера – вот 
что ныне отличает бренд. Но Ba-

lenciaga есть Balenciaga, и бога-
чам, желающим иметь модные 
наряды, приходится приобретать 
весьма неоднозначные «ше-
девры». Ну а мы представляем 
подборку самых удивительных 
из них! 

1. Одно из самых культовых 

произведений господина Гваса-
лии: рубашка-футболка за 80 ты-
сяч рублей. Жаль, что брюки в 
комплект не входят! 

2. Если вы не хотите мучи-
тельно подбирать низ к такому 

верху, можно приобрести полно-
ценный костюм бомжа. Правда, 
выйдет сильно дороже – аж 500 
тысяч.  

3. Сумка, подозрительно на-
поминающая продуктовую кор-
зину из ближайшей «Пятёрочки» 
– 224 408 рублей.  

4) Кеды за 109 тысяч рублей. 
Такие не на каждой помойке 
отыщешь! 

5) А вот и мусорный пакет, с 
которым следует отправляться 
на ту самую помойку, стои-
мостью около 107 600 рублей. 
Пусть вас не обманывает не-

взрачный вид изделия – выпол-
нено оно из высококачествен-
ной телячьей кожи! 

6) Ну а дополнят образ 
серьги-крышечки всего-то за 30 
тысяч рублей!  

Что-то мне расхотелось стано-
виться богатой и модной…во 
всяком случае, пока этот тренд 
не закончится. А вам? 

Александра Смирнова

Стильно, модно, молодёжно!
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Причины – проект строитель-
ства и расширения дорог под ок-
нами жилых домов из-за возве-
дения рядом реновационного 
жилкомплекса, что превратит ти-
хие и зелёные дворы в зону 
транзитного движения. Оказа-
лось, что презентованный жите-
лям в 2019 году на публичных 
слушаниях проект, а также пред-
ставленная мэрией экспликация 
трассировки кардинально отли-
чаются от того, что в итоге вошло 
в постановление мэрии Москвы. 

Все выступающие согласи-
лись с тем, что реализовывать 
проект в текущем виде нельзя! 
Жители отметили необходи-
мость сохранения Ленинской 
рощи вдоль домов 30/2 и 38/2 
по ул. Байкальской. 

Несмотря на то, что проект 
ещё не был окончательно утвер-
жден, уже началась массовая 
вырубка деревьев. Кстати, как 
выяснил Сергей Обухов, – неза-
конная. 

Обухов отметил, что по обра-

щениям жителей, выступающих 
против проекта, уже направ-
лено 24 депутатских запроса: в 
мэрию, Мосархитектуру, Фонд 
реновации, прокуратуру. «Цель 
нашей встречи – показать, что 
с предлагаемым проектом 
много несогласных жителей, я 
готов быть голосом этих возму-
щенных жителей», – отметил 
Сергей Обухов.  

В завершение встречи была 
принята резолюция, которую 
подписали 300 жителей микро-
района. В ней было сказано:  

– о недопустимости строи-
тельства под окнами домов но-
вых дорог и необходимости со-
хранить ширину существующих; 

– о сохранении и компенса-

ционной высадке деревьев в 
роще; 

– о сохранении детских пло-
щадок, планируемых под снос; 

– об ограничении этажности 
будущего жилкомплекса, возво-
димого в рамках реновации; 

– о переносе с 2025 на 2024 
год открытия после ремонта по-

ликлиник на Чусовской и Алтай-
ской улицах, где пока работы ве-
дутся ни шатко ни валко. 

По итогам массовой встречи 
на Байкальской Сергей Обухов 
представит требования жителей 
в мэрии и через запросы. 

Народная приёмная  
КПРФ в ВАО

Сергей Обухов:  
«Я готов быть голосом жителей!»
На ул.Байкальской, недалеко от Щелковского ав-

товокзала, состоялась встреча депутата Государст-
венной Думы Сергея Обухова с жителями района 
Гольяново, обеспокоенными планами Москомархи-
тектуры.

За всеми теми перипетиями, 
что происходят в Москве с начала 
2024 года, тема сноса гаражей 
должна была бы отойти на задний 
план. Должна была бы, но только 
не для тех, кто утверждает, что 
освобождает очень выгодные 
участки дорогой столичной земли 
от «незаконных построек». Вот 
только незаконность этих по-
строек ни один суд пока не при-
знал, да и мораторию на снос га-
ражей до 2026 года, который 
предложила КРПФ, столичные 
власти категоричного «нет» не 
сказали. И тут возникает законо-
мерный вопрос: кому и для чего 
нужно будоражить московских ав-
товладельцев незаконным сно-
сом принадлежащих им гаражей? 

 Москва «болеет» гаражным 
вопросом уже не первое десяти-
летие, то есть ровно с того вре-
мени, как ещё при прежнем сто-
личном градоначальнике Юрии 
Лужкове стали сносить во дворах 
действительно незаконно возве-
дённые гаражи-ракушки. Но то, 
что изначально радовало простых 
«безлошадных» москвичей, бы-
стро обернулось большим раз-
очарованием. Те, кто рассчиты-
вал на месте снесённых ракушек 
разбить цветники и газоны или 
организовать детские площадки, 
убедились, что на том простран-
стве, которое некогда занимали 
5–6 ракушек, можно разместить 
8–10, а если в два ряда, да ещё и 
заняв часть пешеходного тро-
туара, то и все 15 автомобилей. 
Бывшие владельцы снесённых 
ракушек, привыкшие содержать 
своих железных коней в относи-
тельном комфорте, на собствен-
ном опыте убедились, что лучше 
немного переплатить, но на за-
конном основании купить маши-
номесто в гаражном коопера-
тиве, чем на свой страх и риск 

опять незаконно что-то устанав-
ливать. Но со временем и в га-
ражных кооперативах начались 
сносы.  

 
Когда заканчивается 

наследие 90-х 
 К чему была написана вся эта 

предыстория? А к тому, что всё 
незаконно возведённое рано или 
поздно заканчивается. Уже 
давно в столице не найти «неза-
конно возведённого временного 
строения», а если где и сохрани-

лось такое в тёмном уголке 
двора, так давно находится в ве-
дении коммунальных служб, ра-
ботники которых хранят там свой 
рабочий инвентарь. Да что там 
ракушки, почти все «зелёные» га-
ражи уже посносили, хотя разре-
шения на их установку у большин-
ства владельцев были, места под 
эти гаражи ещё их отцы и деды в 
советское время на законных ос-
нованиях получали. Но зуд разру-
шительства в чиновничьих душах 
всё не иссякает. И вроде ме-
няются должностные лица, а 
стремление снести очередные га-
ражи остаётся неизменным. Не 
осталось незаконно возведённых 
– признаём документы на гараж-
ные кооперативы, расположен-
ные на лакомых участках земли, 
недействительными и сносим га-
ражи, не дождавшись решения 
суда. Возмущённые владельцы 
приговорённой к сносу недвижи-
мости на митинги выходят, в Ад-
министрацию президента письма 
с просьбой разобраться в безза-
конии пишут, депутатам и жа-
луются? Пусть выходят, пусть пи-

шут и жалуются. В отписках и от-
говорках чиновничья братия 
давно поднаторела. 

 
Когда рубашка ближе  
к чиновничьему телу 
И вот после «зелёных» гаражей 

пришла очередь на снос более 
солидных строений из кирпича и 
ЖБИ. Сносят где частично, а где и 
целыми кооперативами. Таких 
уже немало. Счёт семей, лишив-
шихся таким образом своих гара-
жей (имущества, за которое дол-
гое время выплачивали налоги, 
оплачивали коммунальные 
услуги, вкладывали деньги в обу-
стройство территорий), идёт уже 
не на сотни и даже не на тысячи, 
а на десятки тысяч. И нет дела 
тем, кто принимает решение о 
сносе, до того, что гаражи были в 
своё время построены либо ны-
нешними владельцами, либо их 
отцами и дедами на собственные, 
кровно заработанные деньги – 
за счёт паевых взносов в га-
ражно-строительные коопера-
тивы, Московский городской 
союз автомобилистов и прочее. 
Как и до того, что снос гаражей 
привёл фактически к транспорт-
ному коллапсу в городском мас-
штабе, поскольку владельцы сне-
сённых гаражей вынуждены ста-
вить свои транспортные средства 
не только на придомовых терри-
ториях, но и на краю проезжей 
части большинства улиц в спаль-
ных районах Москвы. 

 
Есть законы и есть 
власть на местах 

Нельзя сказать, что власти 
было совсем наплевать на эту 
проблему. Депутаты от КПРФ ко-
торый год стараются разобраться 
с гаражным вопросом: встре-
чаются с представителями рай-
онных администраций, проводят 
встречи с владельцами гаражей 
и оказывают им юридическую 
поддержку, посылают многочис-
ленные запросы в органы вла-
сти, устраивают круглые столы и 
другие мероприятия. Благодаря 
этой совместной борьбе с 1 сен-
тября 2021 года в России была 
анонсирована гаражная амни-
стия. Согласно N 79-ФЗ от 
05.04.2021 в стране начал дей-

ствовать упрощённый порядок 
оформления права собственно-
сти на землю под гаражом. При 
этом собственники гаражей 
должны были получать эту землю 
бесплатно – они не выкупают её 
у государства или муниципали-
тета, а просто оформляют в 
собственность или становятся 
арендаторами. Гаражная амни-
стия действует с 1 сентября 2021 
года по 1 сентября 2026 года. Но 
чиновники и здесь нашли «выход 
из ситуации»: механизм оформ-
ления настолько забюрократизи-
рован и не детализирован по пе-
речню требуемых документов, 
что просто не предоставляет ни 
малейшей возможности значи-
тельному числу граждан пройти 
путь регистрации своих прав. 

 
Кому не всё равно 

Когда началась новая волна 
сноса, коммунисты, левые акти-
висты и представители ряда об-
щественных организаций авто-
любителей провели ряд массо-
вых мероприятий, а также конфе-
ренций, общественных слушаний, 
встреч с депутатами Госдумы, 
Мосгордумы и сенаторами Со-
вета Федерации РФ. Коммуни-
стами был выдвинут ряд предло-
жений к московским властям, 
среди которых – реальная, а не 
фиктивная компенсация вла-
дельцам сносимых гаражей (сей-
час далеко не все лишившиеся 
своего имущества получают ком-
пенсацию), на которую те могли 
бы приобрести новое машиноме-
сто в паркингах, либо проведение 
«гаражной реновации». То есть и 
в том, и в другом случае мэрии 
пришлось бы позаботиться о том, 
чтобы недалеко от сносимых га-
ражных кооперативов появились 
многоуровневые паркинги, куда 
владельцы автомобилей бы пе-
ревезти свои транспортные сред-
ства. Представители столичной 
мэрии на это заявили, что до сих 
пор не могут распродать машино-
места по программе «Народный 
гараж» времён Юрия Лужкова. 
Но принципиальных возражений 
против идеи КПРФ объявить «га-
ражную реновацию» не имели. В 
августе 2023 года КПРФ со-
вместно с экспертами, юристами, 
общественниками и представите-

лями гаражного сообщества про-
вела большую конференцию «Га-
ражи в Москве –2023». Все со-
бравшиеся были едины во мне-
нии, что Москве нужна реальная, 
а не фиктивная «гаражная амни-
стия» и та самая «гаражная рено-
вация», которая гарантирует пре-
доставление равноценного ма-
шиноместа в том же районе. Без-
условно, на время разбира-
тельств необходимо также вве-
сти двухлетний мораторий на 
снос гаражей. 

 
Кому это надо? 

Борьба за права гаражевла-
дельцев продолжается. В июле 
2023 г. вступил в силу ФЗ-338, 
согласно которому значительно 
облегчается оформление прав на 
общедолевое имущество, ранее 
выделенное и возведенное на за-
конных основаниях. Так, пред-
усмотрено законом оформление 
право общедолевой собственно-
сти на земельный участок, ранее 
выделенного под гаражные 
боксы, если этот участок нахо-
дится на территории гаражного 
назначения и гаражных комплек-
сов. Но, судя по инсайдерской ин-
формации из столичной мэрии, 
появившейся у коммунистов, а 
также размещённых на ряде сай-
тов списках гаражей, подпадаю-
щих под снос в 2024 году, придер-
живаться моратория местная ад-
министрация не собирается. И тут 
возникает вопрос: кому это надо? 
Кому нужно в это непростое 
время снова вносить беспокой-
ство в ряды владельцев гара-
жей? Кому нужно вызывать недо-
вольство действиями властей? 
Не станет ли очередной снос 
пусть даже сотни (а может быть, и 
тысяч) гаражей, на которые пока 
не оформлены согласно ныне 
действующему законодательству 
все необходимые документы, по-
водом для народных недо-
вольств? Кому на руку такие вол-
нения в столице России, осо-
бенно искать не надо – инициа-
торы гибридной войны против на-
шей Родины и нашего народа осо-
бенно и не скрываются. 

 
Дмитрий Павлов,  

советник депутата Мосгор-
думы Л.Е. Никитиной

Вернёмся к нашим гаражам
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Большинство депутатов «Единой России» откло-
нило социально важный законопроект о предостав-
лении дополнительных гарантий поддержки граждан 
предпенсионного возраста. Точнее, единороссы, как 
это часто бывает, просто не нашли в себе силы на-
жать на кнопки. Против не проголосовали, но не 
проголосовали и за, в результате закон не набрал 
необходимого количества голосов. 

Инициативой предлагалось установить, что вы-
плата пособия по безработице гражданам предпен-
сионного возраста осуществляется до момента тру-
доустройства гражданина предпенсионного воз-
раста либо до момента возникновения у него права 

на страховую пенсию в зависимости от того, какое 
из указанных событий наступило раньше. 

Вторым концептуальным положением законо-
проекта предлагалось закрепить норму, согласно 
которой для безработных граждан предпенсионного 
возраста пособие по безработице начисляется в 
размере максимальной величины пособия по без-
работице, определённой Правительством. 

Инициатива предусматривала гарантии в части 
обеспечения минимального уровня содержания в 
отношении наименее защищенной группы граждан 
– безработных лиц предпенсионного возраста, ис-
пытывающих трудности в поиске работы.

Незадолго до пенсии

Тел. 8 (495) 318-51-73 Эл. почта: join@msk.kprf.ru Сайт: https://msk.kprf.ru/join
ВСТУПАЙТЕ В КПРФ!

Кроме того, поправки плани-
руют ввести и в УК РФ. Так, уго-
ловная ответственность пред-
усматривается для блогеров без 
аккредитации за оказание дис-
танционных информационно-кон-
сультативных услуг с причине-
нием крупного ущерба гражда-
нам, организациям или госу-
дарству. Кроме этого, планиру-
ется обязать коучей и интернет-
тренеров уведомлять власти о на-
чале ими практик по созданию та-
ких проектов. К слову, на сего-
дняшний день объём рынка кур-
сов в интернете, в которых занято 
ни много ни мало около 500 ты-
сяч человек, оценивается в 100 
миллиардов рублей, а бизнес-
тренингов стоимостью в 10 мил-
лиардов рублей. 

Кто такие инфоцыгане? Воз-
никновение понятия инфоцыган-
ства в нашей стране нередко свя-
зывают с проектом «Бизнес-Мо-
лодость». Проект появился в 
2010 году. На протяжении десяти 
лет компания под руководством 
основателя Петра Осипова про-
водила тренинги для граждан, 
желающих узнать секрет его ус-
пешной и богатой жизни. Послу-
шать такие рекомендации, ко-
нечно, можно было не бесплатно. 
Сейчас под понятие инфоцыган-
щины подпадают блогеры, кото-
рые продают аудитории всевоз-
можные курсы или тренинги. 
Правда, сами блогеры любят на-
зывать себя коучами и инфобиз-
несменами, учить жить других и 
всячески транслировать свой ус-
пех: богатые дома, дорогие авто-
мобили, путешествия по миру. 
Предлагая купить свой курс, они 
обещают за иногда небольшую, а 
иногда и солидную плату рас-
крыть секрет своего достатка. 
Якобы после прохождения их 
курса человек найдёт работу, от-
кроет бизнес, станет стройным и 
погасит все ипотеки. К примеру, 

чтобы привлечь удачу в дом 
после покупки курса за 10 тысяч 
рублей ушлый блогер может 
лишь предложить своему горе-
покупателю очистить простран-
ство, выбросить старые вещи или 
переставить мебель согласно 
фэн-шую.  

Сферы же, в которых чаще 
всего можно встретить деятель-
ность инфоцыган: здоровье, кра-
сота, отношения с противополож-
ным полом, продажи на маркет-
плейсах. К слову, инфоцыгане 
сродни цыганам настоящим, они 
так же будут искать болезненные 
точки своей жертвы, используя 
порой агрессивную рекламу, мол, 
если не успеешь оплатить сейчас, 
так и останешься неудачником по 
жизни. Главная цель таких коучей 
– поскорее получить деньги, пока 
покупатели их услуг не заподо-
зрили обман. 

Несколько наиболее ярких 
имён из империи инфоцыган.  

Елена Блиновская и её «мара-
фоны желаний» – лекции и курсы 
по личностному росту, состоящие 
из 20–30 занятий, где нужно на-
писать 40 желаний или сделать 

список того, на что бы ты никогда 
не решился. Обещалось, что 
после прохождения марафона 
его участник ощутит в себе 
подъём сил и сможет справиться 
со своими проблемами. На такие 
марафоны стоимостью от 3 до 10 
тыс. рублей (VIP-марафоны 
стоили ещё дороже) записыва-
лись десятки тысяч людей, что, ко-

нечно, принесло блогерше не-
сколько сотен миллионов рублей 
и безбедную жизнь. Кроме этого, 
дама пыталась запустить интен-
сив, призванный, по её словам, 
помочь парам, которые не могут 
зачать ребёнка.  

Денис Байгужин. Используя 
методы психологического воз-
действия и манипуляций, этот «то-
варищ», согласно следственным 
органам, причинил ущерб своим 
клиентам размером более 6 млн 
рублей. Блогер убеждал делать 
вклады в его «бизнес-мекку», 
стать партнёром, обещая при 
этом получение пассивного до-
хода в виде процента от прибыли 
его компаний. 

Валерия и Артём Чекалины, 
авторы марафона «Идеальное 
тело». На своих подписчиках Ва-
лерия Чекалина или, как она себя 

называла, Лерчек, зарабатывала 
до 700 млн рублей в год. При этом 
многие покупатели марафона от-
мечали, что им продают типовые 
тренировки, которых и без того 
много в интернете, а сама си-
стема похудения проста – нужно 
сжигать калорий больше, чем по-
требляешь. Чтобы заманить кли-
ента на марафон и убедить его ку-

пить курс, эта дама проводила ро-
зыгрыши айфонов и дорогих ав-
томобилей. 

Оксана Самойлова, жена рэ-
пера Джигана, придумала курс 
«Стратегия на миллион», где 
рассказывала про «тайные зна-
ния успешных людей» и давала 
список «хороших привычек», на-
пример, «принимать витамины» 
и «любить своё тело». Познать 
эти истины можно, заплатив Са-
мойловой от 5 тыс. до 300 тыс. 
рублей. 

Другая светская львица, Вик-
тория Боня, фотомодель и быв-
шая ведущая «Дома-2», разрабо-
тала в интернете курс «Я – жен-
щина-богиня», в котором совето-
вала участницам как «раскрыть 
силу», впуская в жизнь изобилие 
и счастье. Во время марафона 
эта дама предлагала за пару де-

сятков тысяч практиковать меди-
тацию, дыша через пальцы. Есть 
версия, что собранные деньги 
госпожа Боня тратит на собствен-
ные пластические операции.  

Другой блогер, Гусейн Гаса-
нов, заманивал подписчиков на 
свои курсы о благополучии рас-
сказом о том, что раньше он был 
«нищим, как вы», а также розыг-
рышами призов. 

Интернет-дива Александра 
Митрошина, она же «Матерь 
Бложья», подогревала интерес к 
своей персоне  с помощью платья 
из денежных купюр и рассказов, 
что зарабатывать она может по 
140 миллионов в час. Что инте-
ресно, адептов у Митрошиной не-
мало – почти 2,7 миллиона под-
писчиков. Девушка придумала 
теорию, как развивать свои 
блоги. Цена за курс – 500 тысяч 
рублей. Митрошина демонстриро-
вала дорогие украшения, полёты 
на частных самолётах и недвижи-
мость в Москве и Дубае. 

Хотя многие люди продолжают 
мечтать о лёгких деньгах и благо-
получии, налоговые скандалы, 
которые связаны с этой сферой 
деятельности, ведут к тому, что 
доверие целевой аудитории к 
коучингу как к профессии, прино-
сящей пользу, падает, сами коучи 
и блогеры в последнее время не-
сут репутационные потери, а бло-
госфера однозначно нуждается в 
законодательной корректи-
ровке. В 2023 году следственные 
органы возбудили уголовные 
дела в отношении Елены Блинов-
ской, Александры Митрошиной, 
Валерии и Артёма Чекалиных. Их 
уличили в неуплате налогов. Так, 
Елена Блиновская с 2019-го по 
2021-й не заплатила их на 918 
млн рублей, Валерия Чекалина – 
на 300 млн рублей, Александра 
Митрошина – на 120 млн руб-
лей… Теперь о роскоши придется 
позабыть…  

 
Мария Климанова

Для блогеров хотят ввести 
отдельное наказание в УК

Интернет-деятельность так называемых инфо-
цыган могут взять под контроль. В КоАП плани-
руют добавить новую статью, которая предусмат-
ривает ответственность для блогеров и коучей, про-
дающих разные информационные продукты без со-
ответствующей аккредитации. Отмечается, что ак-
кредитацию пока не ввели, но её необходимо будет 
получить в специальной организации. 


